

INHALTSVERZEICHNIS

Aus der Redaktion

- 78 H. Neuhold: Leiblich in der Welt in nicht ganz einfachen Zeiten

Biblich-spirituelle Impulse

- 79 I. Fischer: Hat nur der leidende Körper spirituelles Potential?
82 B. Kluska: Der Körper als spiritueller Erfahrungsraum

Zum Thema

- 84 U. Sindermann: Glaube ist das Vertrauen auf Gottes tragende und rettende Nähe
86 B. Schörkhuber: Wirklichkeit und Idee
88 P. Ebenbauer: Körper – Sinnlichkeit – Liturgie
91 H. Neuhold: In Zeiten von Corona: Lernen ohne Körper und Seele?
94 M. Prisching: Körperlichkeit und Spiritualität in der Postmoderne
96 S. Szabo: Und jetzt noch: Das Antextbild!

Das aktuelle Interview

- 98 Interview mit Theresia Heimerl

Literatur zum Thema

- 100 I. Schrettle: Texte über Sinn und Körper

Film zum Thema

- 101 T. Heimerl: GHOST IN THE SHELL

Aus der Praxis – für die Praxis

- 102 I. Pucher: Tanz und Spiritualität
104 F. Hofer: Spiritualität und Körper in der Volksschule
106 A. Wehner: Arnd macht sich Gedanken

kaum gehört und unbekannt

- 103 A. Klimt: Leibhaftig glauben

Das weite Land unserer Seele – aus der Psychiatrie

- 108 M. Schwarzmann: Der „informierte Leib“

Kritisches zum Zeitgeschehen

- 110 H. Neuhold: Schatten der Macht...

Buchbesprechungen – Buchempfehlungen

112 Aus den Vereinen

114 Zum Künstler

115 Termine/Inserate

Titelbild: Seestück

Erwin Lackner – 2018, Öl auf Leinwand, 60 x 80 cm

Aus der Redaktion

Leiblich in der Welt in nicht ganz einfachen Zeiten

Allzu schnell der Sommer vergangen und ist der Herbst ins Land gezogen und damit steigen wie im Vorjahr die Coronazahlen bzw. jener, die sich mit dem Coronavirus infiziert haben. Die Menschen werden deshalb wieder vorsichtiger, gehen mehr auf Distanz, vermeiden Berührungen und Alltagsrituale wie das Reichen der Hand zur Begrüßung. Die Angst vor einem weiteren Lockdown und distancing scheint zu wachsen. Die sogenannte „neue Normalität“ ist vielleicht doch nicht ganz so „normal“, zumindest nicht besonders förderlich für das Humanum, das immer leiblich, ganzheitlich gelebt wird. Auch das Spirituelle findet im Leiblichen seinen Ausdruck, im Kontakt, in der Begegnung und Gemeinschaft. Bewusst in diesen weltweiten Horizont – gestalttheoretisch: globe – der Pandemie stellen wir das Thema „Spiritualität und Körper“ und versuchen die einzelnen Artikel, es näher auszuschildern, unterschiedliche Aspekte aufzuzeigen. Wie immer beginnend bei biblischen Impulsen und Grundlegungen, über spirituelle, liturgiewissenschaftliche und pädagogischen Aspekte bis zu soziologischen Befunden und therapeutischen Blickwinkeln. In heutigen Zeiten darf natürlich die Welt der Medien nicht aus dem Blick geraten, aber Literatur und Film. Wie immer findet auch die Praxis in den unterschiedlichen Formen ihren Platz.

Fast still begleitet wird das Thema von Bildern des Künstlers Erwin Lackner. So finden auch die vielfältigen, ganz unterschiedlichen Gestaltungen von Körper und Spiritualität ihren Platz. Ich denke, es ist wieder ein interessantes Werk entstanden. Unser Dank gilt den zahlreichen Autorinnen und Autoren, die in ihr Wissen und Können blicken lassen und es mit Ihnen, werte Leserinnen und Leser, teilen, sich Ihnen mitteilen und so einen kommunikativen Prozess eröffnen.

MEINT IHR CHEFREDAKTEUR HANS NEUHOLD